No habrá impunidad en el fraude de Segalmex y se continúan las investigaciones: AMLO

Por José Vilchis Guerrero

I revelar el fraude en el caso de corrupción de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), el único de esta administración, el presidente Andrés Manuel López Obrador expresó que se va a aclarar, porque no se va a permitir la corrupción ni la impunidad. Ya se ha recuperado el recurso, hay detenidos y falta por encarcelar a los prófugos, que son buscados por la Fiscalía General de la República, que encabeza la pesquisa.

Reconoció el mandatario que le duele este caso porque Segalmex se creó para restablecer un programa de precios de garantía que existían en el sexenio del general Lázaro Cárdenas y omitieron los gobiernos del neoliberalismo y se recuperaron para pagar bien a los productores de maíz, frijol, arroz y leche. Advirtió que se va a aclarar todo para que lo tengan presente sus adversarios.

Al respecto, la Fiscalía General de la República (FGR) anunció que se encuentran investigando un total de 100 denuncias penales relacionadas con el desfalco a Segalmex y hasta el momento, han obtenido 49 órdenes de aprehensión en contra de 44 personas involucradas en estas irregularidades.

Calificó el primer mandatario este caso de corrupción como el más escandaloso que ha enfrentado su gobierno. Aseguró que se llegará hasta las últimas consecuencias en la investigación para evitar la impunidad. Justificó al ex director de Segalmex, Ignacio Ovalle, y mencionó que fue engañado por personas con malos antecedentes que participaron en estas acciones corruptas.

El titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP), Roberto Salcedo, desmintió la cifra de 15 mil millones de pesos como daño patrimonial en Segalmex. Según la SFP y la Auditoría Superior de la Federación (ASF), las observaciones preliminares ascienden a 9 mil 500 millones de pesos para los años 2019 y 2020. Salcedo afirmó que estas observaciones aún deben aclararse antes de considerarlas como daños patrimoniales. Salcedo indicó que hasta el momento, Segalmex ha presentado documentación para aclarar el destino de 2 mil millones de pesos, mientras que se han realizado aclaraciones por los 3 mil 500 millones de pesos observados por la ASF. La SFP y la ASF están analizando un millón 200 mil documentos entregados por Segalmex y sus empresas (Liconsa y Diconsa) para atender las observaciones.

En ese sentido, el gobierno federal ha presentado 69 denuncias por un posible desfalco de 4 mil 900 millones de pesos, acusando a 87 personas, entre ex funcionarios y socios, representantes y abogados de las empresas involucradas. La Fiscalía Especializada en materia de Delincuencia Organizada de la FGR está investigando un total de 100 denuncias penales relacionadas con el caso, de las cuales 32 están en trámite y cinco han sido judicializadas.

Paralelamente, la FGR ha presentado distintas acusaciones ante los jueces correspondientes, incluyendo cargos por colocación de recursos de Segalmex en instituciones bursátiles, enriquecimiento ilícito, defraudación fiscal, irregularidades en la compra de azúcar y operaciones irregulares en el procesamiento de leche.

Se gestiona ya un mecanismo para traer a México a Manuel Lozano Jiménez, exdirector de comercialización de Segalmex, quien fue detenido en Argentina y pieza importante en el entramado de corrupción.

López Obrador expresó su convicción de que en breve se concluyan otras investigaciones adicionales y se proceda contra las personas clave en este fraude. Dijo que busca enviar un mensaje contundente de que no tolerará la corrupción y que no habrá impunidad en este caso.

Además de Salcedo, participaron en la exposición del fraude y los avances en la investigación, el procurador fiscal Félix Medina Padilla, Alfredo Higuera Bernal, titular de la Fiscalía Especializada en materia de Delincuencia Organizada (FGR) y el director de Segalmex, Leonel Cota Montaño.

